



# やまもも

川口市立領家中学校だより  
令和6年6月17日  
住所：領家2-11-15  
TEL：225-2640  
FAX：225-2694

## 領家中「あいうえお」の「い」

校長 中根隆弘

前号の領家中「あいうえお」の「う」から引き続き、今回は「い」‘生き生きと学習や運動に取り組む生徒’を取り上げました。前号でお伝えした通り、もともと領家中「あいうえお」は、生徒ができること、優れていること、の発信だったもので、今の生徒たちにおいても、実に生き生きと学習や運動に取り組んでいます。その姿に、領中生の強み、素晴らしさをひしひしと感じている今日この頃です。

「勉強は何のためにするのですか?」「これを学ぶと何か役に立つのですか?」…学習や運動に一生懸命な領中生であっても、こうした疑問を抱く生徒がいます。というより、多くの人たちは、人生の中で一度は抱いた思いではないでしょうか。私自身も中学時代にこうした疑問を抱いたことを思い出します。さあ、この疑問にどう答えましょうか? 正直、私なりの答えを発見できたのはここ最近のことです。そのきっかけになったのが、数年前に川口市立芝西中学校陽春分校の見学の機会をいただいたことでした。平成31年4月に埼玉県内初の公立夜間中学校として開校し、年齢や住まい、国籍など多くの垣根を取り払い、学びたいという人は誰でも安心して通うことができる学校です。見学の折そこでは、ご高齢の方から中学生とそう変わらない年齢の方、外国籍の方、実に様々な方々が学んでいました。その中で驚いたのは、当時最高齢80歳を超える方が通っていらっしやったということでした。衝撃でした。まさに“人間が学びに向かう原点”を夜間中学校で垣間見た印象でした。そして「勉強は何のためにするのですか?」「これを学ぶと何か役に立つのですか?」…自らも抱いていた疑問に終止符が打たれた瞬間でもありました。つまり人間は‘学びたい’という欲求を誰しもがもっているということです。これは年齢に関係ありません。夜間中学校においても、通学している方々は決して誰かに頼まれたり強制されたりしているわけではありません。純粋に‘学びたい’という一心で自ら入学を希望し通学しているのです。領中生においても、勉強をする中で「なんで?! どうして?! 知りたい!!」と思うことがあるでしょう。それこそが学びの欲求の表れなのです。

結論、私が「勉強は何のためにするのですか?」「これを学ぶと何か役に立つのですか?」と生徒に聞かれたら次のように答えましょう。～「役に立つか立たないか、それ以前に、実はあなたは学びの欲求を無限にもっているのです。今は、勉強の機会が自然に与えられ膨大な学習量をこなしているから気付かないだけです。きっと将来どこかでその答えを自分自身で発見するでしょう。ですから今は一生懸命に勉強しておきましょうよ。」～

インターネットにおいて‘勉強の意義’で検索したら次のような答えがヒットしました。～自分自身を成長させ、人生の選択肢を増やし、結果として人生を豊かで幸せなものにする可能性を高める。～なるほど! これも納得できる答えですね。

6月に入って3日(月)～5日(水)での3年生修学旅行、10日(月)には1年生校外学習が無事に終了しました。(7月には2年生水上自然教室が控えています)どちらの学年も、生徒同士が互いに思い合って協力して取り組む姿をたくさん見ることができました。行事が終わると、またこれまでと変わらず普段の授業に真剣に取り組んでいます。そのようなメリハリのある生徒の姿を見て今回は領家中「あいうえお」の「い」を取り上げてみました。これからも、‘生き生きと学習や運動に取り組む生徒’であり続けてほしいと心から願っています。もし「勉強、やる気が起きないなあ～」と感じる人がいたら「勉強は自分のため」ではなく「人のため、自分を一番大切にしてくれている人に喜んでもらうため」と発想を変えてみるのもよいかもかもしれません。「自分のためだったらどうでもいいや」ということでも、人のためになることだったら人間頑張れるかもしれませんね。

## 6月の行事予定

日	曜日	行事予定
17	月	学校総合体育大会 サ
18	火	学校総合体育大会 サ
19	水	学校総合体育大会 給食なし サ・野・テ・バス・バレ・卓・剣 学年内3時間授業
20	木	学校総合体育大会 給食なし サ・野・テ・バス・バレ・卓・剣 学年内3時間授業 テスト前部活停止(大会除く)~6/28
21	金	学校総合体育大会 給食なし サ・野・テ・バス・バレ・卓・剣 学年内3時間授業
22	土	学校総合体育大会 野・サ・テ・バス・バレ・卓・剣
23	日	
24	月	学校総合体育大会 サ・野・テ・バス
25	火	学校総合体育大会 バス・予備サ野テ
26	水	学校総合体育大会 予備 野テ
27	木	期末テスト1日目 給食なし
28	金	期末テスト2日目 部活動なし
29	土	
30	日	

上記の学校総合体育大会については、勝敗や天候・組み合わせ抽選によって各部の参加の有無が変更になることを予めご了承ください。

### 教科書展示会

埼玉県教育委員会では今年度も県内25の会場で教科書展示会を開催しております。川口市では下記の会場・期間で開催しておりますので、ぜひ一度ご覧になってみてはいかがでしょうか。

川口会場 川口市立教育研究所  
開催期間ならびに時間  
令和6年6月14日(金)~28日(金)  
10:00~19:00  
※ 土・日は17:00まで  
※ 最終日(6/28)は16:00まで

## 7月の行事予定

日	曜日	行事予定
1	月	部活動なし
2	火	学校総合体育大会 陸上 期末短縮5時間
3	水	学校総合体育大会 陸上 期末短縮5時間
4	木	期末短縮5時間 専門委員長会議
5	金	専門委員会 2年生水上事前指導
6	土	
7	日	
8	月	2年生水上自然教室1日目
9	火	2年生水上自然教室2日目
10	水	2年生水上自然教室3日目 3年生保護者会・進路説明会 専門委員長会議 第Ⅱ期時間割開始
11	木	期末短縮12543 2年生3時間目登校 1年生保護者会 6組プラネタリウム
12	金	6組保護者会
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	薬物乱用防止教室 給食最終日 短縮授業4時間
17	水	生徒集会 学年内授業3時間
18	木	大掃除 学年内授業3時間
19	金	終業式 部活動再登校
20	土	
21	日	
22	月	夏季休業日 三者面談(~31日) 特別支援学級水上自然教室
23	火	特別支援学級水上自然教室
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

# 1年生 校外学習

## 清水公園水上アスレチックチャレンジ

6月10日(月)に1年生が校外学習に行ってきました。千葉県野田市にある清水公園に行き様々なアスレチックに挑戦したり、飯盒炊さんでカレー作りを行ったりしました。雨の予報でしたが、降られることなく1日を過ごすことができました。中学校生活初の校外学習を大成功させてくれました。



## 交通安全教室開催

5月23日(木)に交通安全教室を行いました。

川口警察署交通課の警察官の方、川口市役所交通安全対策課の方を講師に招きご講演いただきました。

改めて交通ルールを守る大切さを学ぶとともに交通事故の怖さを知る良い機会となりました。



## 学校総合体育大会壮行会 ~練習した成果を発揮できるように~

6月12日(水)に学校総合体育大会の壮行会が行われました。3年生の多くの生徒にとっては中学校生活最後の大会となります。

3年間積み上げてきたものを十分に発揮し、後悔の残らない大会にしてほしいと願っています。



## 3年生 修学旅行

## ～奈良・京都～

3年生が6月3日（月）から2泊3日の修学旅行に行ってきました。1年生のころから自主性を大切に学校生活を送ってきた45期の生徒たち。学級委員や班長を中心に事前学習からしっかりと準備を進めてきました。その成果が見事に発揮され、とても楽しく充実した3日間を過ごすことができました。

クラスや学年の仲間たち、先生たちと同じ時間を過ごし絆が深まったようです。帰ってきてからの3年生は、また一つ成長した顔つきをしていました。



領家中ホームページ

最新の情報を日々更新しています。領家中学校の詳しい情報はぜひ、ホームページをご覧ください。

ホームページはこちら ▶▶▶ <https://ryouke40.sakura.ne.jp/desktop/>

